

Demonstration des politischen Willens

Zur U-18-Europawahl öffnet das Jugendparlament fünf Wahllokale

VON HANS-GÜNTER BOROWSKI

Leichlingen. Am 26. Mai wird das neue EU-Parlament gewählt. Ab 18 Jahren darf man abstimmen. Aber auch Kinder und Jugendliche wollen mitmachen. Darum organisieren sie im Vorfeld bundesweit die U-18-Europawahl, eine Demonstration des politischen Willens der Generation bis 17 Jahre und eine Simulation des Wahlergebnisses, wenn auch sie mitmischen dürften.

Inzwischen sind für die „U 18“ rund 1100 Wahllokale angemeldet worden. Und Leichlingen gehört dank des Kinder- und Jugendparlaments (Jupa) wieder zur Speerspitze der Bewegung: Das Jupa nimmt in der Stadt gleich fünf Wahllokale in Betrieb, um die politische Willensbildung und Teilhabe zu befördern. Wahlhelfer des Jupa teilen dort authentische Stimmzettel mit 40 Parteien zur Auswahl aus, betreuen die Wahlurnen und Auszählung.

Bereits am Montag, 13. Mai, beginnt eine Europa-Woche im städtischen Kinder- und Jugendzentrum an der Oskar-Erbslöh-Straße in der Balkler Aue. Bis Freitag kann man dort an einem Europa-Quiz teilnehmen (Preisverleihung am 17. Mai um 18 Uhr) und am Wahl-O-Mat der Bundeszentrale für politische Bildung seine Partei-Präferenzen testen. Am Dienstag, 14. Mai, läuft um 16 Uhr der Film „Wie wichtig ist Demokratie?!“ für Zuschauer ab zwölf Jahren. Eine Gruppenaktion zur Meinungsbildung folgt am Mitt-

woch, 15. Mai, um 16.30 Uhr. Auch in Broschüren und auf Internet-Seiten können sich die jungen Leute über Wahlbewerber und EU-Politik informieren.

Tags darauf beginnen in Schulen und Jugendhäusern die Probe-Abstimmungen in den fünf Leichlinger Wahllokalen:

■ **Donnerstag, 16. Mai:** 16 bis 20 Uhr im evangelischen Jugendhaus Kleine Offene Tür in Witzhelden.

■ **Freitag, 17. Mai:** 8.15 bis 13.45 Uhr im Gymnasium Am Hammer; 9.45 bis 10.15 Uhr, 11.45 bis 12 und 13.30 bis 14 Uhr in der Sekundarschule; 11.15 bis 12.45 Uhr in der Realschule an der Wupper; 15 bis 18 Uhr im Jugendzentrum Balkler Aue.



Alle Grundschüler, Kinder und Jugendliche, die weiterführende Schulen in den umliegenden Städten besuchen, können nachmittags in den Jugendhäusern ihre Stimme abgeben. In NRW leitet der Landesjugendring die U-18-Wahl, die von der Bundes- und Landesregierung gefördert wird. Hochrechnungen und Ergebnisse können ab Freitagabend, 17. Mai, im Internet verfolgt werden.

www.u18.org

www.ljr-nrw.de/u18/